

LE PROJET « 1,2,3 Raconte »

MON TÉMOIGNAGE

Dès mon enfance, j'ai reçu un enseignement chrétien ; mais ce Dieu auquel j'adressais des prières récitées et répétées, me paraissait bien loin ; toutefois, je savais qu'Il existait.

Adolescente, j'ai été invitée à une réunion où un pasteur prêcha l'Évangile très simplement.

Quelle découverte et quelle émotion ! Il m'a semblé que cet homme qui parlait de Jésus l'avait rencontré le matin même ; il me fit ainsi découvrir la Bonne Nouvelle de l'Amour de Dieu.

J'ai lu et relu les récits de la Bible et ma foi s'est fortifiée : je savais que désormais ma vie avait un sens, un but ; j'avais rencontré le Bon Berger qui voulait prendre soin de moi ici-bas, et me conduire jusque dans Sa Présence pour l'Éternité. Je comprenais enfin pourquoi Jésus était mort sur la croix ; Il m'offrait son pardon ; je l'ai accepté. Il est devenu mon Sauveur et mon Seigneur. Dès lors, j'ai eu le désir de partager ma foi avec ceux que je rencontrais.

Par la suite, j'ai accompagné mon mari dans son ministère pastoral, tout particulièrement dans l'évangélisation et l'enseignement des enfants dans les différentes églises dont il avait la responsabilité et dans des centres de vacances.

J'ai eu la joie de raconter les récits de l'Évangile sur plusieurs radios locales et de participer à des actions de formation de moniteurs de Groupes Bibliques en France et en Afrique.

DE GRANDS CHANGEMENTS...

Depuis, quelques années, j'ai constaté que dans bien des familles chrétiennes, il y a peu de moments de partages, d'échanges autour de la Parole de Dieu. Tous sont tellement occupés, préoccupés, surchargés, que souvent l'enseignement spirituel des enfants est délaissé. J'ai eu à cœur de créer un outil qui permette à chacun de s'engager facilement dans cette démarche de faire connaître Jésus.

L'idée de « 1,2,3 raconte, l'Évangile raconté aux enfants » en 80 histoires, était lancée, avec pour objectif de parcourir toute la vie de Jésus, découvrir ou redécouvrir qui Il est, ce qu'Il a fait, Ses enseignements, Son plan de salut.

La place croissante du numérique et les changements qui s'ensuivent m'ont interpellée. En



quelques années, ces nouvelles technologies ont inondé la vie sociale. Elles font maintenant partie intégrante du quotidien des enfants et des adolescents qui sont happés par leur téléphone et les réseaux sociaux. Dans le monde, un internaute sur trois est un enfant ou un adolescent de moins de 18 ans, mais ce monde du numérique est rempli de danger.

Tous les enfants et les jeunes sont curieux de ce qui concerne le monde spirituel. Ils se posent bien des questions sur Dieu, Jésus, la Bible, le ciel, le salut, les anges, les démons, Satan, la mort, l'au-delà. Où vont-ils chercher des réponses ? Quel sera leur premier réflexe ? Les camarades ? Internet ? Que vont-ils voir, entendre, expérimenter ? Où cela peut-il les entraîner ?

Il m'est apparu comme une évidence qu'il fallait apporter des éclairages, des pistes de réflexion, et surtout les réponses que la Bible donne à ces questions, au moyen de l'outil qui leur est si familier, et mettre les vérités bibliques à leur disposition, poser les bases de la foi chrétienne.

RACONTER, ÉVANGELISER, ENSEIGNER, ENCOURAGER...

Le contexte dans lequel les enfants grandissent est tellement différent de celui de Jésus et des apôtres qu'il leur est parfois difficile de comprendre les récits bibliques. C'est pourquoi, j'ai décidé de les raconter dans un vocabulaire simple et adapté, tout en gardant les enseignements ; des enseignements que les enfants peuvent vivre au quotidien (« Et Toi et Moi »).



Quelques informations sur le contexte historique, religieux et culturel de l'époque viennent éclairer le récit pour une meilleure compréhension.

Les enfants peuvent lire, écouter ou regarder seuls tous ces récits, mais le contact et les échanges avec les parents et les moniteurs sont un réel bonus.

Nous avons vécu en famille ces moments de partage de la Parole de Dieu avec nos enfants, mais aussi dans l'église, et à

l'extérieur avec des enfants qui n'en n'avaient pas ou peu de connaissance, et nous nous sommes souvent demandé : avons-nous été bien clairs ? L'enseignement apporté est-il exact ? Avons-nous suffisamment encouragé les enfants, les parents, les moniteurs ? ...

Nous mesurons encore nos limites et nos manquements. Nous avons fait, sans prétention, ce qui nous paraissait



bon avec les outils qui étaient les nôtres. Nous avons eu besoin de persévérance, de beaucoup de prière et de réflexion ; il nous est donc facile de comprendre les difficultés et les hésitations que peuvent rencontrer les parents et les animateurs ; c'est la raison pour laquelle j'ai voulu leur apporter des paroles d'encouragement (« Et nous les parents »).

Nous semons dans le cœur des enfants, parfois avec crainte, mais aussi avec joie, car nous savons que la volonté de Dieu est de bénir les enfants.

Lors de séjours en Afrique, nous avons vu l'engagement des moniteurs annonçant l'Évangile dans des conditions difficiles, sans matériel pédagogique, à des groupes de plusieurs dizaines d'enfants... Voilà pourquoi « 1,2,3 raconte » sera mis gratuitement à la disposition de tous !

Les grandes lignes du projet étaient posées : faire des vidéos gratuites pour les enfants.

UNE AVENTURE...



Faire des vidéos pour les enfants, est-ce une bonne idée ? Certainement ! Mais est-ce réaliste, réalisable, pertinent ? Devant l'ampleur de la tâche et ma méconnaissance du numérique, je me posais beaucoup de questions ; toutefois, je me suis rassurée en me disant que pour le moment cela n'engageait que moi. Des versets de la Bible me sont revenus, comme un encouragement à persévérer, en particulier : « Jette ton

pain à la surface des eaux et avec le temps, tu le retrouveras » (Ecclésiaste 11.1).

Le travail d'écriture fut lancé avec beaucoup d'interrogations et de prières concernant les récits et l'enseignement à apporter.

Chaque histoire a été relue par une équipe de correcteurs et nous avons commencé les enregistrements audio et le montage des premières émissions radio. Le site fut créé.

A chaque étape nouvelle, une même question qui se transformait en prière : « Seigneur, où trouver les gens qui peuvent nous aider ? ». De façon inattendue et imprévisible, des chrétiens se sont engagés avec nous dans cette « aventure » ; sans eux ce projet n'aurait jamais pu aboutir. Leur investissement et leur joie m'ont souvent encouragée.

Les 80 récits étant enregistrés, le moment fut venu de passer à l'étape suivante : trouver des illustrations pour faire les vidéos, des illustrations cohérentes avec le texte, qui reflètent la sainteté et la dignité de Jésus. Après bien des recherches, j'ai eu contact avec des illustrateurs de FreeBibleimages. Ils nous ont aimablement donné l'autorisation d'utiliser leurs illustrations, à la condition que tout soit fait à des fins non-commerciales ! C'est ainsi que nous avons pu illustrer les textes et faire les vidéos. Combien je leur suis reconnaissante !

Une amie a préparé les diaporamas pour que les animateurs projettent les illustrations tout en lisant ou racontant le récit.

Ce travail terminé, tout était désormais en ligne, les 80 textes, enregistrements audio, vidéos, diaporamas. L'objectif était atteint mais une suite se préparait...

« 1,2,3 RACONTE » EN FRANÇAIS, ANGLAIS, ESPAGNOL, RUSSE ET EN OURDOU

En Afrique, les enfants de moins de 15 ans représentent 40 % de la population. Le travail d'évangélisation de ces millions d'enfants est loin d'être terminé et bien souvent les parents, les pasteurs, les moniteurs et les enseignants ont peu ou pas de matériel adapté. Les émissions de « 123 raconte » peuvent être diffusées sur les ondes des radios locales, traduites dans la langue maternelle des enfants et adaptées en fonction de la culture du pays. La diffusion en est facilitée par le moyen d'Internet, de copies sur des clés USB ainsi que des podcasts.



En parallèle, quelques enseignants ont fait la traduction en anglais, notre objectif étant d'apporter aussi une aide aux chrétiens engagés dans un travail d'évangélisation en Afrique anglophone et en Asie. Tous ces textes et les diaporamas sont disponibles sur le site.

Nous avons ensuite souhaité faire la traduction en Espagnol. Il fallait de nouvelles compétences, et le Seigneur y a pourvu. Les textes et les diaporamas sont sur le site.

Par l'intermédiaire de l'association GATIEF*, une nouvelle opportunité s'est présentée à nous d'offrir « 1,2,3 raconte » à des chrétiens qui réunissent des enfants tziganes en Russie. La traduction en russe a été rapidement réalisée, et les illustrations insérées dans les textes. Des livres regroupant ces 80 histoires ont été imprimés et remis gratuitement aux responsables de ces églises. Vous trouverez ce livre sur notre site.

L'association GATIEF apporte aussi son soutien à des pasteurs qui annoncent l'Évangile auprès du peuple tzigane au Pakistan. Autre pays, autre langue, les 80 histoires ont été traduites en Ourdou (langue du Pakistan et du nord de l'Inde). Les livres, imprimés sur place, ont été offerts gratuitement aux moniteurs.

UNE SUITE A « 1,2,3 RACONTE » ?

Le projet initial a pris de l'ampleur, au-delà de ce que j'avais imaginé. Il a été réalisé avec les moyens et les compétences à notre disposition, beaucoup d'hésitations, de joie et de prière.



Nous croyons qu'il participera à répandre la Bonne Nouvelle ici et au loin afin que toujours plus de parents et moniteurs s'engagent dans la moisson et que de plus en plus d'enfants puissent connaître et aimer Jésus.

Tous ceux qui ont travaillé à la réalisation de ce projet l'ont fait bénévolement. Je les remercie très chaleureusement de s'être engagés avec nous dans cette « aventure » ainsi que les illustrateurs qui ont offert leur précieux travail afin que la Bonne Nouvelle

se répande encore et encore, et tout particulièrement là où la pauvreté spirituelle et/ou matérielle est si grande.

Plusieurs enfants et parents nous ont exprimé leur souhait d'avoir une suite, nous y réfléchissons et prions pour cela.



**Gypsies and Travelers International Evangelical Fellowship – ONG qui travaille dans les pays où vivent des tziganes, et qui soutient des actions humanitaires sous l'égide de la mission évangélique tzigane « Vie et Lumière »*